

Sonami reúne a candidaturas presidenciales en seminario clave para el futuro de la minería

Con una amplia convocatoria de autoridades, representantes gremiales y líderes de todos los segmentos de la minería, se llevó a cabo un seminario organizado por la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI), encabezado por su presidente Jorge Riesco. El evento contó con la participación de la ministra de Minería, Aurora Williams; el director nacional de Sernageomin, Patricio Aguilera; el vicepresidente ejecutivo de ENAMI, Iván Mlynarz; el presidente de la Asociación de Industriales de Antofagasta, Marko Razmilic, así como representantes de la pequeña, mediana y gran minería.

En su intervención, Jorge Riesco destacó el valor de estos espacios de diálogo para impulsar la productividad del sector en un contexto desafiante.

“Este seminario demuestra el compromiso de SONAMI con el fortalecimiento de la minería chilena y la búsqueda de soluciones colaborativas para enfrentar los desafíos del sector”, señaló.

La ministra Aurora Williams también valoró la instancia como un espacio clave para la conversación regional en torno a los desafíos mineros.

“Instituciones como SONAMI representan las voces de la minería en Chile. Consideramos que sus aportes son significativos en la medida en que confluyamos en acuerdos”, afirmó.

Enami y su rol estratégico

Uno de los ejes del encuentro fue la revisión del nuevo modelo de negocios de ENAMI. Durante un panel especializado, expertos coincidieron en la pérdida del histórico rol explorador de la estatal, lo que ha limitado el descubrimiento de nuevos yacimientos. Asimismo, se alertó sobre la subutilización de su capacidad instalada y se planteó la necesidad de reintegrar sus funciones de fomento y operación, junto con una modernización financiera que asegure su sostenibilidad.



Propuestas programáticas de las candidaturas

Otro momento central del seminario fue la presentación de las propuestas programáticas en minería de los equipos de campaña de Carolina Tohá, Jeannette Jara, Evelyn Matthei y José Antonio Kast. Si bien hubo coincidencia en la urgencia de reformar el sistema de permisos para facilitar las inversiones, las posturas divergieron en aspectos como el régimen tributario y el manejo de recursos estratégicos como el litio.

En general, todas las candidaturas concordaron

en que es prioritario revertir el estancamiento productivo del sector, aunque con énfasis distintos: desde la simplificación burocrática hasta una mayor apuesta por innovación y sostenibilidad.

Al cierre, el presidente de SONAMI valoró la calidad del debate y reafirmó el compromiso del gremio con una minería más productiva y sostenible.

“El éxito de la convocatoria demuestra que la industria minera está comprometida con su desarrollo y con el progreso del país”, concluyó Jorge Riesco.